

Pressemitteilung, Berlin den 24. August 2020

Fotografien vom Projekt Großstadtdschungel des kiezkieken e.V. bei der Gruppenausstellung bei der LNDB in der Giesse, Herzbergstr.123 am Freitag, den 04.September 2020 von 18 bis 24 Uhr und am Samstag, den 05.September von 12 bis 20 Uhr



Bei dem Projekt Großstadtdschungel erforschen Kinder über künstlerische Medien wie Foto und Film die Pflanzen- und Tierwelt von Berlin Lichtenberg. Ziele sind das Erlernen medialer/ künstlerischer Know-Hows und die Stärkung kultureller/ ökologischer Vielfalt. Kooperationspartner sind die Alexander-Puschkin-Schule, die kids-Oase, die Familienunterkunft in der Konrad-Wolff-Straße und der Landschaftspark Herzberge. Das Projekt läuft aktuell bis Juni 2022 und wird über KÜNSTE ÖFFNEN WELTEN durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert.

Nach einer längeren Corona-Pause nach bereits begonnenem Projekt im Frühling, konnten wir in den Sommerferien in kleineren Gruppen weiterarbeiten: Der rote Faden der Gleichheit – ob Mensch, Tier oder Umwelt – sollte das Projekt zu dem Ziel bringen, die Kinder in nachhaltigem, demokratischem und kooperativem Denken und Handeln zu unterstützen. Dafür haben wir die einzelnen Teilnehmer*innen durch Strategien des „Empowerments“ in ihrer Selbstständigkeit gestärkt. Sie haben ihre Umgebung spielerisch erkundet und Pflanzen über Apps wie Plantnet bestimmt und anschließend online Karten mit den Fotos erstellt. Sie haben künstlerische Techniken wie Cyanotypie und Fototransfer kennengelernt und nach erfolgreichem Abschließen eines Workshops „GroßstadtdschungelKarten“ – Berufsurkunden in Form von kleinen bunten Ausweisen – erhalten, mit denen sie im Sinne des Peer-Ansatzes die anderen Kinder in den jeweiligen Bereichen z.B. als GroßstadtdschungelFotograf*in mit-anleiten durften. Die Spezialisierungen wurden über unsere in Kunst, Fotografie, Pädagogik ausgebildeten Honorarkräfte und großen ehrenamtlichen Einsatz ermöglicht. Pädagogische Ziele wie das Stärken des Selbstbewusstseins haben wir über die Methode der Krafftiere erreicht. Die Kinder haben Tiere beobachtet und sich Zauberkarten ausgesucht, in denen die besonderen Eigenschaften der Tiere - wie bei einem Schmetterling die Verwandlungsmöglichkeit - beschrieben wurden und sich anschließend kleine Krafftiere geformt, die sie bei sich trugen und bei Bedarf durch einen Zauberspruch aktivierten.

Bei der Ausstellung zeigen wir eine Auswahl von Cyanotypien und Fototransfers der Kinder, die am Projekt teilgenommen haben. Diese waren zwischen 3 und 17 Jahre alt und wohnten alle in Lichtenberg, wobei einige Fluchterfahrung hatten.

Wir freuen uns über Ihre Berichterstattung und Ihr Kommen!

Was: Ausstellung Lange Nacht der Bilder Lichtenberg

Wann: Freitag, den 04.September 2020 von 18 bis 24 Uhr und Samstag, den 05.September von 12 bis 20 Uhr

Wo: Giesse e.V., Herzbergstr. 123, 10365 Berlin

Weitere Infos unter: kiezkieken.de | presse@kiezkieken.de